

Homélie du 24 Août 2025
21^e dimanche du temps ordinaire de l'année C
He 12, 5-7, 11-13
Lc 13, 22-30

N'ayant pas eu le temps cette semaine d'écrire l'homélie de ce dimanche, en voici le résumé :

Jésus nous invite à **entrer par la porte étroite pour être sauvés**, pour entrer dans le Royaume de Dieu, bref pour être près de Dieu dès maintenant, cela veut dire au moins trois choses :

1. **Premièrement faire des efforts spirituels pour accueillir le salut**, pour vivre toutes les valeurs de l'Évangile. Pour passer par une porte étroite, il faut se forcer, faire des efforts : plus c'est étroit, plus c'est dur de passer, plus il faut faire des efforts, et parfois on n'y arrive pas. Pour vivre en communion avec Dieu, c'est ça le salut, il faut faire des efforts pour prier régulièrement et mieux, pour aimer les autres, être généreux, partager, aider, servir, pour être joyeux et pleins d'espérance en regardant ce qu'il y a de bien, de beau, de bon en nous et autour de nous au lieu de ruminer des tristesses et des pensées négatives, pour être en paix, calmes et paisibles au lieu d'être agités, énervés, stressés, pour grandir dans la foi en méditant sur les signes de Dieu dans notre vie... La vie spirituelle c'est un travail sur soi, un ensemble d'efforts faits avec la grâce de l'Esprit.
2. **Deuxièmement, pour être sauvés, il faut se faire petit devant Dieu** : pour passer par une porte étroite, on se fait petit, on se recroqueville, on se resserre. Pour vivre en communion avec Dieu, Jésus le répète souvent, il faut se faire petit, rester des enfants : *« c'est aux enfants qu'appartient le Royaume de Dieu »*. Un enfant fait confiance en ses parents pour être nourri, protégé, éduqué, élevé, guidé dans la vie mais aussi pour être corrigé, pour rejeter le mal, pour recevoir des leçons de vie comme le dit la lettre aux Hébreux de ce dimanche : *« Mon fils, ne néglige pas les leçons du Seigneur, ne te décourage pas quand il te fait des reproches. »* **Pour être sauvés, faisons confiance à Dieu qui par son esprit fera fructifier nos efforts de vie selon l'adage : « Aide-toi, le ciel t'aidera »**, et acceptons les leçons du Seigneur, les remises en cause, les propositions de conversion, les reproches de notre conscience, tout ce qui nous appelle à changer notre comportement, à nous améliorer, à progresser tant sur le plan humain que spirituel !
3. **Troisièmement, pour être sauvés, il faut accepter l'aide des autres**. Pour passer par une porte étroite ou par un passage difficile, en montagne par exemple, on a besoin de l'aide des autres qui nous tirent en avant ou en haut. Pour être en communion avec Dieu en vivant les valeurs de l'Évangile, on a besoin de l'aide des autres, d'une équipe, d'une communauté chrétienne, d'une paroisse, d'un mouvement spirituel, d'un conseiller spirituel,

d'accompagnateurs, d'amis avec qui on peut partager... Ne restons pas seuls ou isolés, dans notre vie chrétienne en disant : « ma vie spirituelle, ça me regarde, ça regarde pas les autres », non partageons notre foi avec les autres, et vivons notre vie chrétienne en Église avec tous nos frères chrétiens. La porte étroite, c'est l'ensemble de nos efforts spirituels, la confiance en Dieu qui nous aide et nous corrige et l'aide des autres.

Amen !

René Pichon